
6 vértigo Lima, viernes 15 de agosto del 2008 PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL PERÚ

Como parte de las actividades académi-
cas que se llevan a cabo en el marco del 
Festival de Lima, el día de ayer se cerraron 
las presentaciones de libros relacionados 
al cine con el libro Financiamiento, dis-
tribución y márketing del cine peruano, de 
Augusto Tamayo y Nathalie Hendrickx. En 
este, ambos intentan identificar los factores 
que determinan la producción de películas 
nacionales, su distribución y exhibición. 

Los comentarios estuvieron a cargo de Rosa 
María Oliart, presidenta de Conacine; Ricardo 
Bedoya y Javier Protzel. Ellos destacaron la 
importancia de la investigación realizada como  
herramienta que refleja el panorama acerca 
de la producción cinematográfica en el Perú.
Por otro lado,  se cerró el ciclo de diálogos 
que han tenido lugar durante el Festival esta 
mañana, con el diálogo De la literatura al cine, 
el cual se presentó a manera de homenaje 

Eventos de cierre

al principal invitado de esta edición del Fes-
tival, Mario Vargas Llosa. En él, participaron 
el director de cine Francisco Lombardi; y 
los miembros del jurado María de Medeiros, 
Marcelo Piñeyro, Silvio Caiozzi y Edouard 
Waintrop, quienes han vivido de cerca el vín-
culo entre los dos géneros. La pregunta que 
articuló las intervenciones estuvo dirigida a la 
actitud con la cual un cineasta debe abordar 
una obra literaria preexistente. A ello, los par-
ticipantes concordaron en que no existe una 
fórmula precisa para hacerlo, dieron diversos 
testimonios que partían de sus experiencias 
y tomaron con agrado las participaciones del 
público. Sobre el tema, el escritor Mario Var-
gas Llosa recalcó que lo que debe primar en 
la acción de llevar una obra de un lenguaje a 
otro es la libertad del cineasta, pues es la lib-
ertad la característica que debe prevalecer en 
cualquier obra de arte. Por esa razón, explicó, 
prefiere no intervenir en las adaptaciones de 
sus novelas. Sin embargo, destacó que para 
él es importante que el espíritu de su obra 
quede reflejado en la versión cinematográfica, 
y contó, haciendo gala de sus dotes narrativos 
y un gran sentido del humor, su experiencia 
al intervenir en la primera adaptación de 
Pantaleón y las visitadoras, la cual calificó de 
desastrosa. 
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